
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 01.03.2020

Tagungsort: Landhotel Dötlingen, Rittrumer Kirchweg 6, 27801 Dötlingen

Uhrzeit: 10.37 Uhr bis 13:55 Uhr

Teilnehmer: Stimmen: 111 s. Teilnehmerliste

Tagesordnungspunkte gem. Einladung:

TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung

TOP 2 - Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

TOP 3 - Feststellung der Beschlussfähigkeit

TOP 4 - Eventuelle Ergänzungen und Genehmigung der

Tagesordnung

TOP 5 - Genehmigung der Niederschrift zur

Jahreshauptversammlung 2019

TOP 6 - Berichte der Vorstandsmitglieder

TOP 7 - Ehrungen

TOP 8 - Bericht der Kassenprüfer

TOP 9 - Entlastung des geschäftsführenden Vorstands

TOP 10 - Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge

10.1 Änderung der LV-Ordnung IPG und FH

10.2 Antrag auf Änderung der Kostenordnung

10.3 Antrag auf Änderung der Kostenordnung

TOP 11 - Wahlen gemäß §§ 21, 22 und 24 der

Landesverbandssatzung

TOP 12 – Termine und Veranstaltungen 2020

TOP 13 - Verschiedenes



zu TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung

Der 1. Vorsitzende Marcus Jarczak begrüßt im Namen des Vorstandes die
anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und eröffnet die
Jahreshauptversammlung.

Es folgt eine Gedenkminute für verstorbene Sportfreunde.

Anschließend werden neue Vereinsvorsitzende begrüßt:
HSV Sage - Michael Bednarz
HSC Lohne - Susanne Veith

Marcus Jarczak bittet für die Zukunft um frühzeitige Meldung bei Wechsel von
Vorsitzenden in einem Verein.

Der HSV Westrup Stemwede hat den LV gewechselt und ist nich mehr Mitglied des
LV Weser-Ems.

Der Obmann für Gebrauchshundesport Dirk Becker ist heute krankheitsbedingt
abwesend.
Der Obmann für Agility Dirk Waatjes ist aufgrund einer besonderen
Geburtstagsfeier entschuldigt.

zu TOP 2 - Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Dies wird einstimmig beschlossen.

zu TOP 3 - Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit liegt mit 111 von 140 Stimmen vor.

zu TOP 4 - Eventuelle Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Zwei Anträge sind nach der ersten Veröffentlichung der Einladung zur
Jahreshauptversammlung 2020 eingereicht worden. Es muss daher abgestimmt



werden, ob über die Anträge 10.2 und 10.3 auf der heutigen Versammlung
entschieden / gesprochen werden soll.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
behandelt

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
10.2 43 5 60 3 x
10.3 44 7 59 1 x

zu TOP 5 - Genehmigung der Niederschrift zur Jahreshauptversammlung 2019

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

zu TOP 6 - Jahresberichte der Vorstandsmitglieder

Berichte siehe Anhang. Fragen zu den Berichten liegen nicht vor. Die Berichte
werden einstimmig angenommen.

Norbert Bösche berichtet von der Fachausschusssitzung für den
Gebrauchshundesport.
Ergebnisse der Fachausschusssitzung s. Bericht der Sitzung vom DVG

Kurze Zusammenfassung:
Es ging aus der Sitzung hauptsächlich um eine neue PO:
- Ein Ergebnis: 1 m Hürde bleibt
- Ein LV hat den Antrag auf eine nationale PO gestellt. Antrag wurde abgelehnt.
- Neue PO in Arbeit - Vom FCI gibt es einen Beschluss, dass die PO alle 5 Jahre
geändert werden muss.
- IGP 1 + 2 kann jedes Land selbst gestalten
- IGP 3 ist für alle gleich
- Antrag auf PO im IGP für körperlich Eingeschränkte - noch kein Ergebnis
Weitere Beschlüsse:
- Zusammenlegung LSP IGP und LSP FH ist nun zuslässig
- Auf einer LSP können auch weitere Prüfungen (z.B. BH) abgenommen werden, um
die Prüfungen voll zu bekommen
- Höchstalter für Richtersichtung ist angehoben auf 65
- Der LRO DVG ist einstimmig wieder gewählt worden

Norbert Bösche berichtet von der Vorstandssitzung des DVG:
Ergebnisse s. Protokoll der Vorstandssitzung des DVG



Kurze Zusammenfassung:
- Ärger im VDH: Für jeden Start im DVG wird ein Betrag an den VDH gezahlt. Der SV
musste bisher nur für jeden Welpen ein Betrag an den VDH gezahlt werden. Für die
Starts im SV muss nichts gezahlt werden. Der DVG und der DHV haben den Antrag
auf Gleichbehandlung Der Verbände gestellt, d.h. dass auch der SV für jeden Start
einen Betrag zahlen muss.
- BSP der FH 2020: Bisher gab es keinen Ausrichter. Der HSV Visselhövede hat sich
nun beworben und wartet auf einen Beschluss.
- Änderungen der Ordnungen im DVG: Es sind fast alle Ordnungen geändert worden.
Häufig waren es redaktionelle Änderungen wie z.B. Abkürzungen. Norbert Bösche
vereist bei Fragen auf die jeweiligen Obleute.
- Es gibt eine Arbeitsgruppe für die Erarbeitung von Ordnungen für die neuen
Sportarten.
- Es gab in 2019 erstmals eine BSP für den Rettungshundesport.
Vom 17.-19.07.2020 findet die Meisterschaft Rettungshundesport zusammen mit
Wasserarbeit und Mantrailing statt.
- Im DVG werden diverse Sportarten angeboten. Viele Sportarten laufen als
Funsportarten und sind nicht durchgehend organisiert. Diese Sportarten müssen
sich von der Basis heraus entwickeln. Ein Beispiel ist die Sportart Mantrailing. Es
gibt inzwischen eine PO vom DVG.

zu TOP 7 - Ehrungen

Marcus Wolff - DVG Jubiläumsnadel 10 Jahre - nicht anwesend
Karin Wiske - DVG Jubiläumsnadel 10 Jahre - nicht anwesend
Markus Fasthoff - DVG Jubiläumsnadel 10 Jahre
Yvonne Renk - DVG Jubiläumsnadel 25 Jahre
Hermann Wichmann - DVG Jubiläumsnadel 50 Jahre

Die nicht anwesenden Geehrten bekommen die Nadeln nachgereicht.

zu TOP 8 - Bericht der Kassenprüfer

Niels Janßen-Weetz als 1. Kassenprüfer und Dietlinde Schwenker als 2.
Kassenprüferin haben die Prüfung des Kassenberichtes 2019 durchgeführt. Niels
Janßen-Weetz gibt den Bericht über die Kassenprüfung ab. Die Einzelbelege wurden
geprüft. Die Kasse wird ordnungsgemäß geführt. Sie erklären den Kassenbericht für
sachlich und rechnerisch richtig.



zu TOP 9 - Entlastung des geschäftsführenden Vorstands

Die Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des geschäftsführenden
Vorstandes.

Abstimmung über diesen Antrag:
Der Vorstand enthält sich ordnungsgemäß, wird durch die Versammlung
ansonsten einstimmig entlastet.

zu TOP 10 - Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge

10.1 Änderung der LV-Ordnung IPG und FH

Norbert Bösche erläutert den Änderungsvorschlag und die Hintergründe.

Frage von Julia Malion / Team Steenfelde - Frage zu den
Qualifikationsvoraussetzung: Kann die Qualifikation statt 90 / 90 in eine
Gesamtpunktzahl ersetzt werden?

Antwort von Nordbert Bösche: Dies wird nicht der Fall sein.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
10.1 109 2 0 0 x

11:57: Marcus bedankt sich bei Jan Brücker für die Organisation des
Veranstaltungssaals und läutet die Mittagspause ein. Die Pause wird angesetzt bis
12:45 Uhr

Norbert Bösche erläutert den Vorschlag für für die neue LV-Ordnung. Es folgt die
Abstimmung über den Vorschlag.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
10.1 108 3 0 0 x

zu TOP 11- Wahlen gemäß §§ 21, 22 und 24 der Landesverbandssatzung

Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht.

In diesem Jahr sind folgende Ämter neu zu wählen:



Geschäftsführer / in

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Kristina Zippermayr X 111 0 0 0 X

Der Vorschlag für den LR-Obmann erfolgt von einem LR. Die LRs schlagen vor:

Leistungsrichterobmann / obfrau

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Norbert Bösche X 111 0 0 0 X

Die Leistungsrichter für den Bereich Obedience schlagen vor:

Obmann/Frau für Obedience

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Jan Brücker X 102 9 0 0 X

Ehrenrat

Ehrenratsvorsitzende /r

Der Ehrenratsvorsitzende muss ein Jurist sein. Es wird eine Wiederwahl
vorgeschlagen.

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Kira Janßen-Weetz X 111 0 0 0 X



Weitere Mitglieder des Ehrenrats

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Dietlinde Schwenker X 111 0 0 0 X
Thomas Junker X 111 0 0 0 x

Amt: 2. Kassenprüfer

Die 2. Kassenprüferin Dietlinde Schwenker rückt als 1. Kassenprüferin auf. Der
Ersatzkassenprüfer Erwin Zeisberg ist nicht anwesend und kann daher nicht
aufrücken, sodass ein 2. Kassenprüfer für die Geschäftsjahre 2020/2021 zu wählen
ist.

Vorschläge
Würde die
Wahl an
nehmen ?

Stimmenverteilung Nimmt die
Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Kai Brockmeyer X 111 0 0 0 X

Amt: Ersatzkassenprüfer

Vorschläge
Würde die
Wahl an
nehmen ?

Stimmenverteilung Nimmt die
Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Jana Berghahn X 111 0 0 0 X

zu TOP 12 - Termine und Veranstaltungen 2020/2021

12.-1- LV-Siegerprüfung IPO

2020: HSV Heiligenfelde e.V. 05./06. September 2020
2021: Huchtingen klärt im Verein, ob die Ausrichtung möglich ist. Wenn das nicht
klappt stellt sich alternativ Heiligenfelde zur Verfügung

Abstimmung: Dagegen 0, Enthaltungen 0, Dafür 111



12.-2- LV-Siegerprüfung FH

2020: PHSV zur Wolfsloge e.V. 26./27. September 2020
2021: Zeven, allerdings nur im Mai möglich

Abstimmung: Dagegen 0, Enthaltungen 1, Dafür 110

12.-3- LV-Siegerprüfung THS

2020: BSC Visselhövende e.V., 07. Juni 2020
2021: HSV Nordenham

Abstimmung: Dagegen 0, Enthaltungen 1, Dafür 110
2022: PHV Bremen

Abstimmung: Dagegen 0, Enthaltungen 1, Dafür 110

12.-4- LV-Siegerprüfung Obedience

2020: HSC Lohne e.V. 18./19. April 2020
2021: HSC Lohne e.V.

Abstimmung: Dagegen 0, Enthaltungen 7, Dafür 104

12.-5- LV-Siegerprüfung Agility

2020: HSV MadDog´s e.V. 05. Juli 2020
2020: Keine Bewerbung, LV-Vorstand bemüht sich um einen Verein

12.-6- LV-Siegerprüfung Canicross

BSP CaniCross -
BSP Fährte - Bewerber BSC Visselhövede
Norddeutscher Mannschafts-Wettkampf GHS - LV Schleswig-Holstein
THS-4-Länderwettkampf - LV Weser-Ems, HSV Quakenbrück, 13.09.2020

2020: HSV Nordenham, 11. bis 13. September 2020

zu TOP 13 - Verschiedenes

Homepage Landesverband:
Dirk Kalicinski regt sich über die aktuelle Homepage auf. Er wollte eine eigene
Homepage für den THS entwickeln. Auf Wunsch von Norbert Bösche soll nun eine neue



Homepage für den gesamten LV erstellt werden. Jan Onkelbach übernimmt die
Gestaltung und Programmierung der Homepage.

Es folgt eine kurze Vorstellung der neuen Homepage durch Jan Onkelbach.

SKN-Seminare:
SKN-Seminar Menschenführung und Rhetorik findet in der kommenden Woche in
Bremen-Burg statt. Meldungen an Dirk Kalicinski sind heute noch möglich.

Rallye Obedience:
Ab heute sind Meldungen für die BSP Rallye Obedience möglich. Bisher hat Angelika Just
die Meldungen für Weser-Ems gesammelt und weitergeleitet. Marcus Jarczak fragt, ob
sich ein Mitglied aus dem LV Weser-Ems in diesem Jahr dafür zur Verfügung stellt.
Heidrun Heuer schlägt das Mitglied Manuela Kupke vor. Manuela Kupke wird im
Nachgang an die Versammlung nach ihrem Einverständnis gefragt.

Marcus Jarczak fragt nach Anregungen für eine neue Kostenordnung:
- Vorschlag von Erich Wittenhorst: Es gibt nur 3 Möglichkeiten: 1. Auflösung LV, 2.
Erhöhung Mitgliedergebühr, 3. Aufnahme neuer Mitglieder in den Vereinen.

- Vorschlag von Daniela Heim: Streichung Norddeutsch
Mannschaftsvergleichswettkampf, d.h. den bestehenden Vertrag nicht verlängern.

- Vorschlag von Andreas Mayer: Zahlung eines Zuschusses für Großveranstaltungen für
die Starter durch die jeweiligen Mitgliedsvereine der Starter statt durch den LV.
Auch für weitere Kosten sollten die MV hinzugezogen werden.

- Vorschlag von Michael Haarde: Unterstützt Andreas. Ist gegen den Vorschlag von
Daniela. Aber ermahnt nicht alles im Detail heute klären zu wollen.

- Vorschlag von Jan Brücker: Möchte, dass die Zuschüsse und Wettkämpfe erhalten
bleiben. Aber möchte, dass alle Sportarten gleich behandelt werden - Beispiel Rally
Obedience - und dass dazu die Kostenordnung angepasst wird.

- Michael Haarde ermahnt eine neue Kostenordnung nicht über das Knie zu brechen,
sondern dem Vorstand 1 Jahr Zeit zu geben, um einen Vorschlag für eine neue
Kostenordnung auszuarbeiten.

Marcus Jarczak schließt die Diskussion mit dem Vorhaben einen Vorschlag bis Anfang
Dezember 2020 zur Vorstandssitzung des LV auszuarbeiten und dort vorzustellen.



Norbert Bösche erklärt seinen Unmut über die Diskussion. Er kann die Anträge zu heute
bzgl. der Kostenordnung nicht nachvollziehen. Er stellt den Antrag auf Beendigung der
Diskussion:
Dagegen: 0 , Enthaltungen: 0, Dafür: 111

Weitere Meldungen zu Verschiedenes folgen von:

Julia Malion:
Der Workshop Unterordnung + Schutzdienst + Helfer in Heiligenfelde dient der
Verlängerung des SKN - Flyer + Facebookwerbung folgen.

Kristina Zippermayr:
Das Jugendzeltlager 2020 findet vom 11.-13.09.2020 beim HSV Nordenham statt. Ich
bedauere, dass es zu einer Terminüberschneidung mit dem Vierländerwettkampf im
THS in Quakenbrück kommt.

Kristina Zippermayr:
Für das kommende Jahr wünsche ich mir eine frühzeitige Veranstaltungsanmeldung /
-planung in allen Sparten.

Norbert Bösche:
Fristschutzanträge für den GebrauchsHundesport: Durch Caniva hat sich viel geändert.
Norbert bittet darum, dass die Anmeldungen der Veranstaltungen für den GHS-Sport in
2021 bis zur Vorstandssitzung im Dezember durchgeführt werden, damit eine Planung
fürs kommende Jahr einfacher zu gestalten ist. Den Einsatz eines fremden
Leistungsrichter - aus einem anderen LV - wird es, mit Ausnahme der
Landesausscheidung, unter Norbert Bösche nicht mehr geben.

Die Vorstandssitzung findet am 05.12.2020 um 15:00 Uhr in Bremen-Burg statt.

Die Versammlung wird um 13:55 Uhr geschlossen.

________________________ ________________________

(1. Vorsitzender) (Geschäftsführerin)

Marcus Jarczak

Marcus Jarczak



Anlagen:

- Anwesenheitsliste

- Bericht 1. Vorsitzende

- Bericht 2. Vorsitzende

- Bericht Obmann für Obedience

- Bericht Obmann für Gebrauchshundesport

- Bericht Obmann für Agility

- Bericht Obmann für Turnierhundesport

- Bericht Obfrau für Jugendfragen

- Kassenbericht 2019


